



# sozialpolitikaktuell

Nr. 8 | 2021



**Liebe\*r Leser\*in,**

dies ist der letzte SOP-Newsletter in der 19. Wahlperiode des Deutschen Bundestages, mit dem wir Ihnen nochmal unsere sozialpolitischen Forderungen zur Bundestagswahl ans Herz legen und sagen, was echt gerecht ist.

Echt gerecht geht es nach unserer Auffassung nur zu, wenn unser Gesundheitssystem als Solidarsystem gestärkt wird – mit weniger Renditeorientierung, mehr Personal und einer Bürgerversicherung für alle.

Echt gerecht in der Pflege heißt, alle pflegerischen Kosten abzudecken, Pflegebedürftige spürbar zu entlasten, Pflege bedarfsgerecht auszubauen – mit mehr Personal und einer Pflegebürgervollversicherung, der Pflegekasse für alle. Auch hier gilt: Der Mensch – nicht die Rendite – muss im Mittelpunkt stehen. Pflege darf kein Markt sein, in dem spekuliert und abgezockt wird.

Echt gerecht in der Alterssicherung heißt, die gesetzliche Rente zu stärken, das gesetzliche Rentenalter nicht anzuheben, den Zugang zur Erwerbsminderungsrente zu erleichtern, die Grundrente weiter zu entwickeln und eine Erwerbstätigenversicherung für alle einzuführen.

Echt gerecht aus Sicht der Senior\*innen heißt zu allererst, Seniorenmitbestimmung auf Landes- und kommunaler Ebene zu verankern, Altersdiskriminierung bei Finanzdienstleistungen zu unterbinden, Senior\*innen den Zugang zur digitalen Welt zu ermöglichen und den Sozialstaat zu sichern und auszubauen.

Wir erwarten von einer neuen Bundesregierung einen Kurswechsel zu mehr sozialer Gerechtigkeit, durch mehr Verteilung des von Millionen Arbeitnehmer\*innen in Deutschland erwirtschafteten gesellschaftlichen Wohlstands von den Kapitaleignern zu den Beschäftigten und den Rentner\*innen. Das ist echt gerecht!

Echt gerecht heißt übrigens auch, am 26. September wählen zu gehen, Demokrat\*innen zu wählen und die Extremisten und Populisten aus den Parlamenten zu fegen!

Bleiben Sie solidarisch!

Ihre Abteilung Sozialpolitik  
beim DGB Bundesvorstand

## Solidarität sichert Leistungsfähigkeit: Für eine gute Gesundheitsversorgung



Colourbox

Corona hat in aller Deutlichkeit gezeigt, wie essentiell eine gute gesundheitliche Daseinsvorsorge ist. Der DGB will die Leistungsfähigkeit des deutschen Gesundheitssystems langfristig sichern. Das geht allerdings nur, wenn das Gesundheitssystem als Solidarsystem gestärkt wird: mit weniger Renditeorientierung, mehr Personal – und der Bürgerversicherung für alle.

 [zum Beitrag](#)

---

## Echt gerecht: Wahlcheck zum Thema Pflege



DGB

In der Corona-Pandemie wurde einmal mehr deutlich, wie wichtig die Pflege ist. Ob im Krankenhaus, der stationären oder ambulanten Pflege - wir alle konnten uns auf die enorme Leistungsbereitschaft der Beschäftigten verlassen. Um so schlimmer, dass gerade sie nur selten auf gute Arbeits- und Gehaltsbedingungen zählen können. Das muss sich nach der Bundestagswahl 2021 ändern.

 [zum Beitrag](#)

---

## Gute Alterssicherung heißt gesetzliche Rente stärken



DGB/Katarzyna Bialasiewicz/123rf.com

Für die Bundestagswahl und die neue Koalition muss die Stärkung der gesetzlichen Rente klarer Auftrag und Wille sein. Ein stabiles und wieder erhöhtes Rentenniveau, keine Anhebung der Altersgrenzen und ein stärkerer sozialer Ausgleich sind nur einige der wichtigsten Baustellen für die Rentenpolitik der kommenden Jahre und Jahrzehnte.

 [zum Beitrag](#)

---

# Forderungen der DGB Seniorinnen und Senioren zur Bundestagswahl 2021



DGB/Wavebreak Media Ltd/123rf.com

Aus der Sicht der gewerkschaftlich organisierten Seniorinnen und Senioren werden bei der kommenden Bundestagswahl wichtige Weichenstellungen für die Politik der nächsten vier Jahre gestellt werden. Hier kommt es entscheidend darauf an, dass die Interessen und Forderungen von Seniorinnen und Senioren stärker berücksichtigt werden, da sie immerhin rund 25 Prozent der Wahlberechtigten ausmachen.



[zum Beitrag](#)



**Weil das Sozialrecht keinen Stillstand kennt.**



Jetzt 2 Ausgaben gratis testen!

Bildquelle: Bund-Verlag

## Soziale Sicherheit - Die Fachzeitschrift für soziales Arbeiten

Für alle, die sich bei Sozialversicherungen, Verbänden, Gewerkschaften oder in Universitäten und Behörden mit sozialer Sicherung befassen.



[zur Verlags-Website](#)



**Weil gute Arbeit Gesundheit schützt.**



Jetzt 2 Ausgaben gratis testen!

Bildquelle: Bund-Verlag

## Gute Arbeit - Die Fachzeitschrift für Arbeitsschutz und Arbeitsgestaltung

Die Fachzeitschrift für Arbeitsschutz und Arbeitsgestaltung. Hilft Ihnen weiter - wenn Gute Arbeit auf dem Spiel steht.



[zur Verlags-Website](#)

---

## Unser Team

- Markus Hofmann – Leiter der Abt. Sozialpolitik
  - Ingo Schäfer – Alterssicherung, Rehabilitation, Seniorenpolitik
  - Knut Lambertin – Gesundheitspolitik, Krankenversicherung
  - Kevin Leo Schmidt – Gesundheitspolitik, Krankenversicherung
  - Marco Frank – Pflegepolitik, Selbstverwaltung
  - Annika Wörsdörfer – Arbeits- und Gesundheitsschutz
  - Sonja König – Prävention, Unfallversicherung, Europäischer Arbeitsschutz
  - Heike Inga Ruppender, Nadine Sasse, Janet Netzer – Assistentinnen Abt. Sozialpolitik
  - Maxi Spickermann – Assistenz Bundesseniorenbeauftragter und Abt. Sozialpolitik
  - Klaus Beck – Bundesseniorenbeauftragter
- 
- Tina Malguth – Büroleitung Anja Piel
  - Petra Köhler – Assistenz Anja Piel



[zum Team im Netz](#)

---

## Impressum

DGB Bundesvorstandsverwaltung  
Abteilung Sozialpolitik  
Henriette-Herz-Platz 2  
10178 Berlin  
Telefon: +49 30 24060-725  
Telefax: +49 30 24060-226  
Kontakt: Sozialpolitik.BVV@dgb.de

### Verantwortlich

Anja Piel, Mitglied des Geschäftsführenden Bundesvorstandes des DGB

### Presserechtlich verantwortlich

Markus Hofmann, Leiter Abteilung Sozialpolitik